



Antrag

der Fraktion der SPD

Situation der Außenhandelswirtschaft in Schleswig-Holstein

Der Landtag wolle beschließen:

Die Ein- und Ausfuhrbeziehungen einer Region sind auf zunehmend globalisierten Märkten von großer wirtschaftlicher Bedeutung. Der Export, in dem Deutschland traditionsgemäß stark ist, ist ein wichtiger Teil des Wirtschaftsgeschehens.

Die Landesregierung wird deshalb gebeten, Auskunft darüber zu geben:

- wie sich der Anteil von Einfuhr und Ausfuhr in Schleswig-Holstein in den letzten Jahren verändert hat,
 - welche europäischen und außereuropäischen Länder und Regionen für die schleswig-holsteinische Wirtschaft die wichtigsten Handelspartner sind bzw. welche besondere Rolle dabei die Ostsee- und die Nordseekooperation spielen,
- welche Maßnahmen die Landesregierung ergriffen hat, um den Zugang und die Präsentation von schleswig-holsteinischen Firmen auf ausländischen Märkten zu erleichtern bzw. zu fördern,
 - welche schleswig-holsteinischen Institutionen und Organisationen die Landesregierung bei der Stärkung der Außenhandelsbeziehungen unterstützten,
 - welche Branchen in Schleswig-Holstein vor allem durch Einfuhr und Ausfuhr geprägt sind bzw. welche bisher nur für den deutschen Binnenmarkt produzieren,
- wie die Landesregierung die Zukunftschancen des Außenhandels für die schleswig-holsteinische Wirtschaft beurteilt.

Thomas Rother
und Fraktion